



ロータリーの夢を 追いつけよう

1998-99年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区
ガバナー——富山 富一
会長——細井 増雄
会長エレクト——長谷川 有美
副会長——斎藤 弘文
幹事——西山 徳厚
副幹事——藤田 紘一
S A A——高森 章仁
副 S A A——五十嵐 寿一

例会日——毎週水曜日 12:30～
例会場及び——三条市旭町2-5-10
事務局——三条信用金庫本店
例会場——TEL 35-3311
事務局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	77名中 54名
先々週出席率	94.47%

ビジター

三条南より

飯山勝義さん

三条北より

外山晴一さん、中條耕二さん

ゲスト

BSN新潟放送報道制作局

アナウンス部 副部長

高坂元己殿

先週のメイクアップ

7/6 三条南へ

古沢富雄さん



会長挨拶

細井増雄会長



それではご挨拶申し上げます。BSNの高坂アナウンサーお忙しいところ卓話においでくださいませ、たいへんありがとうございます。楽しい卓話を期待しておりますので、宜しくお願い申し上げます。南クラブの飯山さん、北クラブの中条さん、外山さんようこそいらっしゃいました。私が会長になりました二週目でございますけれど、初めてのビジターでございます、どうか宜しくお願い致します。

梅雨が明けたような晴れた暑い日となりましたが、ほんとうのところまだ明けていないようでございます。暑い日が続くとおもいます、皆様にはお身体をご慈愛いただきたいと思います。

ちょうど今頃、夏の暑い盛りでございますが、

東京では夏の風物詩が続きます。七月の七、八、九日は入谷の鬼子母様と言うお寺を中心とし、あきがお市が立ちます。鬼子母様は、最初の頃、人間の赤ん坊をさらってしまうのが好きだったと言うことです。あまり悪さをするものですから、お釈迦さまが鬼子母の子供を隠してしまいました。自分の子供をさらわれてしまった鬼子母は必死に探しまわりました。そこにお釈迦様が出てきて、おまえの隠した赤ん坊の親たちもお前と同じ気持ちだと、諭されました。それから鬼子母は改心して、子供を守る神様として祭られるようになったと言うことです。

それが終わりますと、七月十日は、浅草観音様の四万六千日がございます。その四万六千日には、ほうずき市がたちます。夏の暑いその四万六千日と言う日にお参りすると、四万六千日お参りしたのと同じご利益があると江戸時代から言伝えられております。

東京には、暮れの羽子板市とか酉の市とか意外と近代都市でありながら昔の風物をだいじにしている都市ではないかと思えます。七月七日から十日頃東京に行かれることがございましたら、そういった風物に触れられるのもけっこうなことと思います。

幹事報告

西山徳厚幹事

◎越後春日山RCより第18回ライラ研修参加申込み案内がとどいております。

とき 10月2日(金)～4日(日)
ところ 国立妙高少年自然の家
登録料 1名 8,000円

ニコニコBOX

中条耕二さん(北RC)

五十嵐直前会長さん一年間お世話になりました。細井新会長のご健闘をお祈りします。

外山晴一さん(三条北クラブ)

今年度もよろしくお祈りします。



福井良英さん

本日の卓話は私共の社員、高坂正己がお話申し上げます。ご拝聴よろしくお祈りいたします。

五十嵐総一さん

細井会長、西山幹事新年度スタート、1年間ご苦労様です。ご期待申し上げます。

内山辰策さん

細井会長さん西山幹事さんご苦労様です。

佐野勝栄さん

細井会長、西山幹事、これから一年間ご苦労様です。頑張ってください。

五十嵐晋三さん

細井年度御苦労様です。

小林敬典さん

7月2日早朝、ネーザン・リベラ君の帰国に際して、沢山の皆様から御見送り頂き有難うございました。先日ネーザン君より感謝の電話をもらいました。三条ロータリーの皆様に宜しくとのことでした。

佐藤吉平さん

7月5日、湯沢ナスパに於いて、地区青少年奉仕委員会合同会議、アクト委員長として無事終えることができました。

渡辺喜彦さん

過日、捧会員の御好意で小椋さんのショーに行っていました。すばらしいショーでした。一部負担金を取られなかったのもその一部をBOXに……。又、本年度の細井会長の前途にスムーズである事を祈って。

榎本 勝さん

先日、橘さんや先輩諸氏に送られ韓国へ行き無事帰国したものの、四日間の暴飲がたたり、又々痛風に襲われました。諺に、「楽あれば苦あり!!」

旧親睦委員(長谷川、五十嵐、佐久間、福井、菊池、岡田、清水さん)

7/1に親睦委員で解散式を行った際の余剰金です。参加者の同意でニコニコBOXへ。

藤田紘一さん(プログラム委員会)

高坂さん卓話ありがとうございます。

渡辺宏策さん

高坂さんの卓話を楽しみに。

樺山 仁さん

高坂さんの卓話を期待して。

7月8日分 ¥ 23,000

今年度累計 ¥ 63,000

卓話

「ニュース報道の裏側」

BSN新潟放送報道制作局

アナウンス部 副部長 高坂元己殿

選挙特番

参院選の投票日が近づいてきて、公職選挙の改正により投票時間が延びるなど、投票率アップへ向けPRが盛んだが、これまでのところ選挙戦はいまひとつ盛り上がり欠けているようだ。しかし、行きづまりを見せている政治や行政、そして、この不況に見る経済をいかに立て直し、21世紀に向けた軌道をどう敷くのか。我々の一票は決して軽いものではない。新潟選挙区は7人が立候補した。定数が二となった昭和25年以降では候補者数が最も多く、かつてない激戦となっている。



BSNでは、投票日当日JNN選挙特番の中で、この全国注目の選挙区について独自の体制で開票速報を放送する。今回の速報のポイントは3点。まず一昨年の総選挙と同様、社内各局の部員を動員して県内全市町村を対象に自社集票を行う。富士通が開発したJNN選挙システムは、プッシュホンの電話機に票数を打ち込むと、BSNのスタジオのコンピュータにデータが入り、全県トータルと各市町村別の候補者の得票が判るといふもの。TBSスタジオのホストコンピュータにも直結しており、新潟のデータが瞬時に速報される。具体的な票の打ち込み方は、各市町村の開票場に張りついた部員が30分おきに発表される票数をBSNへ電話する。まずコンピュータからキーワードを打ち込むよう指示され、次に届け出順に候補者の票を打ち込んでいく。前回の総選挙では、県選管の発表より30分以上早く速報した。しかし選挙速報の基本は第一に「正確さ」であり「判りやすさ」である。避けるべきは「拙速」である。基本に忠実でありたい。2番目のポイントは中継体制。BSNでは当選の可能性のある4人の事務所に中継車を出し、候補者の表情を伝える。3番目は今回ニューフェイスのインターネット。新潟選挙区の

得票数をリアルタイムで入力する。ラジオについては全国放送の特番の中に何回かのローカルコーナーを設け対応する。BSNの選挙特番は、NTTの社員やアルバイト学生などの手を借り総勢230名体制で臨む。

鼻濁音の勧め

鼻濁音ができない新人アナウンサーが意外に多い。かく言う私も、会社に入るまでその存在さえ知らなかった。ガ・ギ・グ・ゲ・ゴは響きがつく、鼻濁音化することによって柔らかな耳に心地より音となるので習得されたし。いくつかのルールがある。鼻濁音になる原則例①語中、語尾のガ行音②「私が～しましたが」のような格助詞や接続助詞③人名や名詞に転訛した数字の五、例えば、八五郎、十五夜、七五調④小学校、中学校などの複合語。濁音のまま鼻音化しない例①語頭にあるガ行音②外国語、外来語。ただし、キング、ボーリングなどのあとにくるガ行は例外③数字の五、例えば五十五年、五月④言葉十言葉の組み合わせ、例えばコウトウガッコウ(高等十学校)ニッポンギンコウ(日本十銀行)コッカイギン(国会十議員)⑤カタカナで様子を表す言葉、同じ音のくり返し。例えばガサゴソ、ゲラゲラ、ギンギラギン。

ニュースキャスター

この5月迄、6年8ヵ月夕方のニュース番組「BSNニュースワイド」を担当した。入社10年目に、それまでいたラジオ制作部からアナウンス部に移り、ニュースキャスターとしての仕事が始まったのである。当初はうまくいかなかった。極度の緊張で口が回らない。元々私は吃音持ち、母親系統がどもっていた。

6年8ヵ月の報道現場で最も印象に残っている事件は、3年前に起こった上越市の中学生伊藤準くんのおじめを苦しめた自殺であった。葬儀が終って伊藤家を訪ねた時、準君の部屋を見せてもらった。机の上には教科書やノートが置いてあり、つい今しがたまで勉強していたような、そんな様子だった。しかし彼はもうこの世にいない。父親はその虚無感がいかに大きく心にのしかかっているかを語ってくれた。同じ年頃の子を持つ親としてこの事件は忘れられない。

去年のナホトカ号重油流出事故もまだ記憶に新しい。福井県沖で座礁したロシアタンカーから大量の重油が流れ出し、県内の海岸にも漂着した。私は大潟町で行われた油の回収作業に加わった。砂の中に埋まった重油を掘り起こすのは想像していた以上の重労働で、鼻をつく異臭はテレビでは伝えられない難敵であった。会社の自分の机の下に、あの時履いた長靴が置いてある。自分の足で稼ぐことを忘れない為に。

7月22日例会〈ゲスト卓話者略歴〉

- ・氏名 木村秀男
- ・生年月日 1940年
- ・住所 西蒲原郡吉田町
- ・現在 三条小学校校長
- ・役職 三条市校長会会長
三条市小学校長会長

編集後記

この一週間、参議院選挙で自民党が大敗したり、サッカーの世界カップでフランスがブラジルを破って初優勝したりと、いろんな出来事がありました。

こんどは景気が上向いてきたとか良いニュースを聞きたいものです。 ㊟



例会案内

三条RC	7月22日例会	卓話	三条小学校 校長 木村秀男殿
	7月29日例会	納涼例会	於 下田「公楽」

メイクアップをどうぞ

三条南RC	7月27日例会	通常例会
	8月3日例会	会員卓話
三条北RC	7月28日例会→24(金)	夜例会「交換学生歓送迎会」
	8月4日例会	会員卓話
加茂RC	7月30日例会	クラブフォーラム
	8月6日例会	会員卓話
燕RC	7月30日例会	会員卓話
	8月6日例会	通常例会
見附RC	7月30日例会	夜例会 於 つるや
	8月6日例会	通常例会
